

On sait que dans la puerpéralité existe une tendance véritable à la formation des caillots, soit spontanément, soit sous l'influence d'éléments infectieux. D'autre part, et sur ce point la plupart des expérimentateurs semblent d'accord, sous l'action de certaines substances introduites dans l'organisme, le foie acquiert une fonction nouvelle, celle de produire une matière qui s'oppose à la coagulation sanguine.

Par conséquent, en introduisant ces matériaux dans l'organisme, il serait possible de diminuer la tendance à la formation des caillots, qui est une circonstance aggravante de la phlegmatia. C'est ce qui a été fait dans les 2 cas cités par M. Jouannet. Le traitement a consisté à donner aux malades, dès que le diagnostic de phlegmatia a été posé, un lavement chaque jour, contenant 100 grammes de foie de veau très finement haché, mélangé à 5 grammes de peptone dans 250 gr. d'eau.

Sous l'influence de ce traitement continué huit à dix jours, il s'est fait une amélioration très rapide de tous les symptômes, locaux et généraux, et la guérison a semblé survenir beaucoup plus rapidement que dans les cas soumis au traitement ordinaire.

(Méd. mod.)

### Emploi de la pâte de zinc au sucre en dermatologie

Le *Journal des maladies cutanées et syphilitiques*, d'après *Bulletin général de thérapeutique*, rapporte que le docteur Hodara (de Constantinople) emploie avec avantage la formule suivante de pâte de zinc sulfureux au sucre :

Vaseline.....	} à 20 grammes.	
Lanoline.....		
Glycérine.....		10 "
Sucre.....		20 "
Soufre.....		10 "
Oxyde de zinc.....	20 "	

Elle se recommande là où il s'agit d'obtenir au plus tôt une action rapidement desséchante, epidermissante et curative, tel que dans beaucoup de dermatoses suintantes, vésiculeuses, pustuleuses ou croûteuses, comme par exemple dans l'impétigo vulgaris, l'ecthyma, l'impétigo de Bockhart, l'eczéma suintant vésiculeux, croûteux, impétigineux, l'herpès zoster, dans quelques-unes des dermatites artificielles médicamenteuses suintantes, vésiculeuses ou pustuleuses, dans l'intertrigo, etc. Pour la cicatrisation rapide de quelques exulcérations ou petits ulcères superficiels, dans quelques espèces variées de folliculites et surtout dans le traitement du cycosis subnasalis, cette pâte a rendu de bons services. Dans le cycosis, il faut appliquer nuit et jour une couche épaisse de cette pâte, de manière que la partie affectée, à la lèvre ou à la barbe, soit toujours couverte par elle. Puis, quand toutes les pustules sont totalement desséchées et les croûtes totalement éliminées, de même quand l'éruption est près de guérir, on fait appliquer cette pâte seulement la nuit en faisant nettoyer le matin la partie malade avec de l'huile